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Главная задача - трудоустройство

Ш Иностранное прелприятие в форме ООО "Мафп ше51теп1 
дгоир" горола Анлижана специализируется на набивке узоров 
и покраске синтетических и смешанных тканей.

Аля строительства и оснащения предприятия современным обору
дованием затрачено 20 миллионов долларов.

На предприятии, начавшем деятельность в прошлом году, осуше- 
ствлена работа по набивке узоров и покраске 15 миллионов погонных 
метров тканей. До кониа года планируется повысить этот показатель

до 37 миллионов погонных метров. 30 процентов изготовляемой 
продукиии поставляется на экспорт.

Большинство из 340 работников предприятия являются выпускни
ками профессиональных колледжей. Когда предприятие начнет рабо
тать на полную мощность, здесь будет создано еще 20 новых рабочих 
мест.

Фото о. Гулямова (УзА).
Андижанская область.

Постановление 
Президента Республики Узбекистан

о  дополнительных мерах по совершенствованию 
механизмов реализации программ 

по строительству доступных жилых домов 
по обновленным типовым проектам 

в сельской местности и доступных многоквартирных
домов в городах на 2018 год

в целях эффективной реализации про
грамм по строительству доступных жилых 
домов по обновленным типовым проектам 
в сельской местности и многоквартирных 
домов в городах на 2018 год, удовлетворе
ния потребности населения в комфорта
бельном жилье, а также дальнейшего повы
шения уровня благосостояния граждан 
и улучшения их жилищных условий:

1. Согласиться с предложениями Минис
терства экономики, Министерства финан
сов, АКБ "Кишлок курилиш банк". Нацио
нального банка внешнеэкономической дея
тельности Республики Узбекистан, АКИ Б 
"Ипотека банк", АКБ "Халк банки", АКБ "Аса- 
ка" и АКБ "Узсаноаткурилишбанк" (далее - 
участвующие коммерческие банки) о предо
ставлении в период с 1 июля 2018 года по
1 января 2020 года ипотечных кредитов 
сроком на 20 лет с 3-летним льготным пери
одом и процентной ставкой о размере 
7 процентов годовых в течение первых 5 лет 
и в размере ставки рефинансирования 
□ентрального банка Республики Узбеки
стан о последующем периоде:

а) застройщикам под строительство дос
тупных жилых домов по обновленным 
типовым проектам в сельской местности, 
предусмотрев первоначальный взнос о раз
мере:

10 процентов - для двух-, трех-, четырех-, 
пятиэтажных многоквартирных (2- и 3-ком- 
иатных) и одноэтажных 2-, 3-комнатных 
доступных жилых домов, размещаемых на 
земельных участках размером 0,02 га;

25 процентов - для двухгзтажных 4-ком
натных сблокированных доступных' жилых 
домов, размещаемых на земельных участках 
размером 0,04 га, и одноэтажных 3-, 4- 
и 5-комнатных доступных жилых ломов, 
размещаемых на земельных участках разме
ром 0,0Г) га;

б) молодым семьям, жителям ветхих 
жилых домов и другим категориям граждан, 
нуждающимся в улучшении жилишных усло
вий, для приобретения квартир в доступных 
многоквартирных домах в городах с перво
начальным взносом в среднем п размере 
15 процентов с внедрением в практику

дифференцированного размера первона
чального взноса.

2. Министерству финансов Республики 
Узбекистан:

открыть по заявкам участвующих ком
мерческих банков кредитные линии в нацио
нальной валюте сроком на 20 лет под арои- 
тельство доступных жилых домов для семей, 
нуждающихся в улучшении жилишных усло
вий, включая 5-летний льготный период, по 
ставке 3 процента годовых в течение пер
вых 5 лет и в размере ставки рефинансиро
вания иентрального банка Республики 
Узбекистан в последующем периоде за вы
четом маржи участвующих коммерческих 
банков в размере 4 процентов годовых, 
с целевым направлением средств кредитной 
линии на строительство жилых домов в рам
ках Программы по строительству доступ
ных жилых домов по обновленным типовым 
проектам в сельской местности;

направить в 2018 году за счет средств 
Государственного бюджета Республики 
Узбекистан дополнительные средства для 
финансирования строительства жилых 
домов в сельской местности с учетом изме
нений, вытекающих из настоящего поста
новления.

3. Государственному комитету по инвес
тициям и Министерству финансов Респуб
лики Узбекистан:

в месячный срок провести переговоры 
с Азиатским банком развития по реализа
ции проекта "Расширение ипотечного рынка 
Узбекистана" в рамках строительства дос
тупных многоквартирных домов п городах;

совместно с Министерством экономики 
по итогам формирования объемов дополни
тельного жилья, определенных по результа
там диалога с населением, внеаи в Кабинет 
Министров Республики Узбекистан предло
жения по финансированию строительства 
дополнительных доступных жилых домов по 
обновленным типовым проектам в сельской 
местности и многоквартирных домов 
в городах;

до кониа 2018 года принять меры по внесе
нию изменений в заемные соглашения с меж
дународными финансовыми институтами

(Азиатский банк развития. Исламский банк 
развития. Саудовский фонд развития) 
в сфере финансирования строительства 
жилых домов в сельской местности исходя 
из требований настоящего постановления.

4. Определить источником для закупа 
импортных пиломатериалов и кровельных 
металлических листов временно свободные 
средства внебюджетного Пенсионного фон
да при Министерстве финансов Республики 
Узбекистан в размере 210 миллиардов 
сумов, размещаемые на депозит в АКБ "Киш
лок курилиш банк" по ставке 3 процента 
годовых сроком до 1 ноября текущего года, 
с последующим открытием кредитной линии 
по ставке не выше 5 процентов годовых ООО 
"ИК "Кишлок курилиш инвест".

5. ООО "ИК "Кишлок курилиш инвест" 
совместно с участвующими банками:

в двухнедельный срок направить в Госу
дарственный бюджет Республики Узбеки
стан сформированные первоначальные 
взносы застройщиков за 2015-2017 годы, 
аккумулированные на счетах ООО 
"ИК "Кишлок курилиш инвест" по кредит
ным линиям Исламского байка развития;

по итогам каждого полугодия вносить 
в Министерство финансов Республики 
Узбекистан информацию о досрочно пога
шенных кредитах, ранее выделенных насе
лению, и по согласованию с министерством 
направлять данные средства на строитель
ство жилых домов.

6. Внеаи изменения и дополнения в некото
рые постановления Президента Республики 
Узбекистан согласно приложению.

7. Контроль за исполнением настоящего 
постановления возложить на первого 
заместителя Премьер-министра Республи
ки Узбекистан - председателя правления АО 
"Узбекистон темир йуллари" Раматова А.Ж. 
и заместителя Премьер-министра - минист
ра финансов Республики Узбекистан 
Кучка[)ова Д.А.

Президент 
Республики Узбекистан 

Ш. МИРЗИЁЕВ
Город Ташкент,
18 июля 2018 года.

Точка зрения

• • • усть меня научат
■  "6 мире все умеют играть в футбол. Только выхоляшие 
на поле лвалиать лва человека не знают, что лелать с мячом". 
Ставшая крылатой фраза невольно вспомнилась при 
собеселовании с абитуриентами, которые решили поступить 
в созланный по инициативе Презилента новый Университет 
журналистики и массовых коммуникаций Узбекистана.

Немного оказалось юношей 
и девушек, которые подготовить 
к экзаменам. Представили ста
тьи, корреспонденции, вышед
шие в газетах, журналах элект
ронных СМИ, представлены на 
телевидении. Однако, следует 
признать, что некоторая часть 
абитуриентов просто не пред
ставляла, что такое журналисти
ка, в том числе и спортивная.

- Какой жанр в спортивной 
журналистике используется наи
более часто?

- Я же сказал, что люблю фут
бол с детства и хочу стать обозре
вателем игры миллионов. Вы меня 
не слушаете что ли? - вызывающе 
ответил возбужденный абитури
ент, два года назад окончивший 
сельский профессиональный кол
ледж, после которого недобрал 
необходимые баллы, чтобы посту
пить в университет на факультет 
географии. И вот теперь поже
лавший стать спортивным репор
тером.

Парень явно не понял, что его 
спрашивают не о виде спорта, 
а про формы и методы подачи 
материалов.

Наводящий вопрос:
- Какая разница между репор

тажем и интервью?
В глазах парня недоумение:
- А это зачем в профессии, 

которую выбираю?
И выдал обескураживающее:
- Каждый может написать ста

тейку. Главное - то, что в голове 
огромное желание быстро гово
рить (лексика сохранена). Пусть 
меня научат.

Никаких информационных 
материалов и статей не предста
вил, хотя на предварительных 
консультациях это требование 
было обязательным.

- Какие газеты читаете? - спро
сили у другого претендента стать 
студентом.

- А зачем? Подключен к интер
нету, веду переписку в твиттере, 
просматриваю сайты, не отхожу 
от телевизора.

- Однако в работе репортера 
важно встречаться с людьми, бы
вать на турнирах, в частности, на 
стадионах, в залах, ездить в ко
мандировки. Беседовать с трене
рами, спортсменами. Они - глав
ные источники первичной 
информации.

- Но ведь я буду сидеть в ком
ментаторской кабинке, расска
зывать о футбольных матчах...

Что сказать после такого 
убийственного довода? Понят
но, юношу привлекают внешние 
атрибуты спортивной журналис
тики. Никакого анализа увиден
ного или собственного отноше
ния к происходящим событиям.

поколения, развитие массового 
физкультурного движения, что 
делается, чтобы наши соотече
ственники вели активный образ 
жизни - тоже должно привлекать 
спортивных журналистов, как 
и спорт высших достижений на 
международных ристалищах.

Может быть, слишком высо
кие требования предъявляем 
к тем, кто избрал профессию 
корреспондента? Кстати, один из 
претендентов даже пожаловался

Как идет поиск слова или подачи 
материала? Какие тут муки твор
чества. Опять не понял бы о чем 
речь.

Сами каким-либо видом спорта 
увлекались, кроме футбола, 
конечно? - вопрос ко всем собе
седникам.

Один сообщил, что играл 
в теннис, но не смог отличить 
гейм от сета. Другой выходил на 
ринг. Видимо, быстро отказался 
боксировать, иначе бы знал 
такие основополагающие терми
ны, как нокдаун и нокаут.

На направление "Спортивная 
журналистика" подали документы 
свыше семидесяти юношей 
и девушек. Большинство из них 
спят и видят себя только футболь
ными обозревателями. Поэтому, 
видимо, единицы смогли сказать, 
какое главное спортивное собы
тие в этом сезоне ожидает узбек
ских атлетов. Это - Азиатские 
игры в Индонезии, комплексные 
соревнования, в программе кото
рых свыше тридцати видов. Если 
посчастливится кому-то из них 
в будущем получить аккредита
цию на такие события, что они 
смогут рассказать? Лишь о голах, 
очках и секундах - это в лучшем 
случае. Но разве лишь это интере
сует читателей, телезрителей, 
пользователей интернета?

Развитие физкультуры и спорта - 
социально значимые приоритеты 
политики нашего государства. 
Пожалуй, нет ни одного района, 
где не построены арены, залы, ста
дионы. Создана целостная индуст
рия спортивного строительства. 
Как новые объекты оснащены 
оборудованием и инвентарем? 
Более тридцати отечественных 
предприятий, заводов, фабрик, 
фирм выпускают свыше ста наи
менований спортивных товаров. 
Насколько эффективно исполь
зуются арены, каков коэффици
ент полезного действия трене
ров - тоже отдельные темы. Вос
питание гармонично развитого

ректору Шерзодхону Кудрат- 
ходжаеву на то, что с ним вели 
собеседование на отвлеченные 
темы. В частности, почему он, 
окончивший аграрный колледж, 
не стал работать по специально
сти, а через два года решил стать 
футбольным комментатором. 
А он ни в какой другой профес
сии себя не видит. При этом не 
представил ни одной публика
ции. "Печатался" в фейсбуке. 
Что там писал и сам не помнит.

Кто сказал, что журналистская 
работа легкая и можно быстро 
стать знаменитым и популярным. 
А ответственность за каждое ска
занное слово, требовательность 
к себе? Хотелось бы, чтобы каж
дый задал себе такие вопросы 
и не купался в лучах предполага
емой славы.

- На сто мест в нашем универ
ситете претендуют почти семь
сот парней и девушек, - сообщил 
проректор вуза Файзулла Муми- 
нов. - Отбор ведется на восемь 
направлений: печатные СМИ, 
телевидение и радио, междуна
родная и спортивная журналис
тика, медиадизайн, маркетинг 
и реклама в прессе, информаци
онные службы и связи с обще
ственностью. Три экзамена - 
родной язык и литература, твор
ческий (устный и письменный), 
оцениваются и знания иност
ранного языка.

Как отметил Файзулла Абдул
лаевич, впервые к собеседова
нию с абитуриентами не привле
чены преподаватели вуза. Были 
только около ста журналистов- 
практиков, имеющих немалый 
опыт. Это позволяет, как он счи
тает, более качественно и объек
тивно провести отбор студентов 
и исключить элементы корруп
ции и мошенничества при выс
тавлении оценок.

Тимур Низаев.
Обозреватель 

"Правды Востока".
Фото Владимира Гранкина.

Актуально

Выбор только один - поддержать
Историческое событие. 22 июня Генассамблея ООН приняла 
резолюцию "Укрепление регионального и международного 
сотрудничества по обеспечению мира, стабильности 
и устойчивого развития в Уентральноазиатском регионе".
Тема не одного дня. Участники сессии Международного 
пресс-клуба, прошедшей в столиие, с этим солидарны.

Давно назревала необходи
мость создания и принятия 
такого документа. Ведь охваты
ваемые им направления нацеле
ны на достижение жизненно 
важных целей. Как известно, 
с инициативой о принятии этой 
резолюции выступил Президент 
Шавкат Мирзиёев на 72-й сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН п сентябре прошлого года. 
Мирная, экономически процве
тающая Уентральная Азия - 
наша важнейшая цель и ключе
вая задача, отметил глава госу
дарства, подчеркнув при этом, 
что Узбекистан решительно 
настроен на диалог, конструк
тивное взаимодействие и укреп
ление добрососедства.

Слова подтверждаются дей
ствием, о чем участники, среди 
которых представители прави
тельства страны,аккредитован
ного 11 нашей стране диплома
тического корпуса, эксперты 
международных организаций, 
говорили в ходе встречи. В час
тности, речь шла о шагах, 
предшествовавших принятию

резолюции. В их числе - Между
народная конференция под эги
дой ООН "Уентральная Азия: 
одно прошлое и обшее будущее, 
сотрудничество ради устойчиво
го развития и взаимного процве
тания", прошедшая в Самаркан
де в ноябре 2017-го. Дальше 
была проработка проекта с уче
том рекомендаций и предложе
ний зарубежных делегаций, оз
вученных в холе крупного фору
ма. И уже в (|)еврале этого года 
в Нью-Йорке состоялась его 
официальная презентация. 
Интересный факт: принятие 
документа основывалось не на 
голосовании, а так называемом 
консенсусе, что также подчерки
вали спикеры сессии. Единоглас
ное одобрение говорит само за 
себя. Эго весомое достижение 
узбекской дипломатии.

Отвечая на вопрос о том, 
в чем историческое значение 
принятия резолюции, спикеры 
подчеркнули, что это первый 
такого  рода комплексный 
документ по проблемам настоя
щего и будущего иентрально-

азиатского региона, принятый 
Генассамблеей ООН. Инициа
тива о его принятии показала 
реализуемую прагматичную 
внешнюю политику Узбекистана 
с лучшей стороны. Вместе с тем 
это общий успех всех стран реги
она ил. Причем соавторами ре
золюции стали 55 стран мира. 
Среди них наряду с нашими 
соседями - Австралия, Австрия, 
Афганистан, Беларусь, Герма
ния, Италия, Индия, Индонезия, 
Канада, Норвегия, ОАЭ, Синга
пур, Турция, Чехия, Швейцария 
и другие. В консультациях по 
проработке документа активно 
участвовали государства-парт
неры стран иентральной Азии, 
включая Россию, КНР, США и ЕС. 
Однако это не конечный итог 
проделанной работы, заметил 
первый заместитель председате
ля Сената Олий Мажлиса страны 
Садык Сафаев, это начало боль
шой работы в процессе обеспе
чения мира, стабильности, раз
вития в регионе.

♦
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Выбор только 
один - поддеожать

■  Гупнозу Тоштемирову махаллинцы знают как умелого 
дизайнера, искусную швею-мастерицу. В организованном 
ею швейном цехе 30 женщинами махаллн Туп" изготавли
ваются десять видов мужской и детской одежды. Самое 
примечательное, 20 процентов продукции под брендом 
"Мас1е т  ШЬекШап" экспортируется в Республику Таджи
кистан.

В рамках программы "Уо:Ыаг - ке1а|ад1т12" в Куйичирчикском 
районе 116 инициативным молодым людям выделено 2,3 мил
лиарда сумов льготного кредита, обеспечены работой 1239 
юношей и девушек.

В целях создания необходимых условий для активного занятия 
молодежью предпринимательской деятельностью, ее обучения 
востребованным на рынке труда специальностям и навыкам 
ведения бизнеса сначала разработан проект Государственной 
программы "Уо$Ыаг - ке1а)ад1т1г" в Чиланзарском районе сто
лицы и Куйичирчикском районе Ташкентской области. 27 июня 
2018 года принят Указ Президента "О Государственной прог
рамме "УохЫаг - ке1а)'ад1т12" .

А. Худойкулов.
Корр. УзА.

Ташкентская область.

Обсуждены вопросы 
сотрудничества с ЮНИСЕФ
■  в эти АНИ в нашей стране нахолится лелегаиия во главе 
с Региональным лиректором Аетского фонла ООН (ЮНИСЕФ) 
по Европе и Центральной Азии госпожой Афшан Хан.

18 июля в столичной гостиниие"Нуаи 
Ке§епсу ТазЬкепГ состоялось заседа
ние, посвяшенное вопросам сотрудни
чества с ЮНИСЕФ. В нем участвовали 
руководители соответствующих минис
терств и ведомств, депутаты, представи
тели аккредитованного в стране дипло
матического корпуса, международных 
организаций, эксперты, специалисты 
институтов гражданского обшества.

На мероприятии выступили замести
тели Премьер-министра Республики 
Узбекистан Т. Нарбаева и А. Абдухаки- 
мов. Региональный директор ЮНИСЕФ 
по Европе и иентральной Азии А. Хан.

Как отмечалось. Детский фонд ООН 
ведет с Узбекистаном активное сотруд
ничество по таким важным вопросам, 
являющимися приоритетным направле
нием государственной политики, как 
здоровье матери и ребенка, снижение 
среди них уровня смертности, претво
рение в жизнь передового опыта по 
питанию матерей и детей, законотвор
чество по профилактике ВИЧ, выявле
ние имеющихся в сфере проблем и их 
решение. Важное значение при этом 
приобретает подписанная в 2016 году 
в нащей стране программа сотрудниче
ства с ЮНИСЕФ. Данный документ, 
разработанный в соответствии с Кон
венцией ООН по правам ребенка, воп
лощает в себе стратегические подходы, 
связанные с благополучием детей. 
Совместно с ЮНИСЕФ в стране 
при содействии Европейского Союза

реализуется новый проект, направлен
ный на ограждение детей от воздействия 
миграции, что дает возможность под
нять работу в этом направлении на каче
ственно новый уровень.

В ходе заседания обсуждались прово
димая в стране совместно с ЮНИСЕФ 
работа, аспекты, которым следует уде
лить внимание. Заслушаны доклады 
министров здравоохранения, народно
го образования, дошкольного образова
ния, занятости и трудовых отношений 
Республики Узбекистан.

Как отмечалось, за последние два года 
под руководавом Президента Шавката 
Мирзиёева осуществляются последова
тельные реформы по всем направлениям 
государственного и общественного 
управления. Принято свыше ста доку
ментов по реформированию социальной 
сферы. Кроме того, в прошлом году 
в рамках проекта "Здоровье-3" 126 сель
ских врач^ных пунктов и 180 сельских 
семейных поликлиник были оснашены 
медицинским оборудованием обшей сто
имостью 6,5 миллиона долларов США.

Для обеспечения репродуктивного 
здоровья женщин, прав и интересов ре
бенка разработаны практические ме
роприятия по расширению междуна
родного сотрудничества. Совместно с 
ЮНИСЕФ осуществляется системная 
работа по повышению знаний и навыков 
патронажных медсестер.

- В почти десяти тысячах общеобразо
вательных школ страны обучаются

более пяти миллионов учащихся, - гово
рит министр народного образования 
Ш. Шерматов. - Это требует особого вни
мания к сфере. В последние годы в стране 
было принято множество нормативно
правовых актов по коренному совершен
ствованию системы образования на осно
ве современных требований. На прове
денном на днях Президентом совешании, 
посвященном вопросам реформирова
ния и развития системы общего среднего 
образования, были определены важные 
задачи по внедрению передовых педаго
гических и информационно-коммуника- 

■ ■ иионных технологий в учебно-воспита-
тельныП процесс, повышению качества 
образования посредством повышения 
престижа профессии учителя в обще
стве. На сегодняшнем мероприятии мы 
обменялись мнениями по развитию 
сотрудничества для реализации этих 
задач с участием ЮНИСЕФ.

Вместе с тем на заседании подробно 
обсуждались такие важные задачи, как 
совместное оказание помощи социаль
но уязвимым семьям, предотвращение 
насилия, дискриминации и равнодушия 
в отношении детей, совершенствование 
системы подготовки квалифицирован
ных кадров в социальной сфере.

- В ходе встречи мы подвели итоги 
проектов и инициатив, реализованных 
при сотрудничестве Узбекистана 
и ЮНИСЕФ, - говорит А. Хан. - Осуще
ствляемые в вашей стране позитивные 
преобразования и реформы требуют 
дальнейшего развития нашего взаимо
действия.

М. Хусанова.
Корр. УзА.

1 ^

в унисон прозвучала мысль 
о том, что документ носит не только 
региональный, а глобальный харак
тер. Прослеживается четкая взаи
мосвязь: спокойствие в каждом 
доме равно спокойствию в регионе, 
а значит, и в мире. Ведь Уентраль- 
ная Азия издревле была мостом, 
связывавшим разные регионы Евра
зии. Она способствовала диалогу 
и взаимопроникновению мировых 
культур, языков и религий, разви
тию торгово-экономических отно
шений. И сегодня ее роль в качестве 
одного из ключевых элементов 
в системе обеспечения мира, ста
бильности, безопасности и устой
чивого развития в геополитике 
сложно переоценить. Директор 
Института стратегических и меж
региональных исследований при 
Президенте страны Владимир 
Норов сказал, что резолюция от
крывает для нынешних и будущих 
поколений самые широкие возмож
ности жить в мире и согласии. Этот 
документ - ответ на вопросы по про
блемам безопасности и развития 
стран иентральноазиатского реги
она в глобальном масштабе. Важно 
лишь не останавливаться на достиг
нутом, а, используя возможности, 
двигаться только вперед.

□ентральноазиатский регион 
. обладает своим богатым потенци

алом, в том числе экономическим, 
природным, человеческим. В наших 
силах сделать его проиветаюшим, 
отметили выступавшие. В докумен
те определены обшие позиции 
пяти государств иентральной 
Азии по основным проблемам, 
в том числе такие глобальные воп
росы, как экология, рациональное 
использование водных ресурсов, 
транспортные коммуникации, 
борьба с терроризмом и религиоз
ным экстремизмом. Поступатель
ное продвижение этих инициатив 
позволит достичь поставленных 
перед нами благородных целей.

От усилий и ш а го в ,. которы е 
предпринимаем сегодня вместе, 
зависит то, какой будет планета 
завтра. Резолюция - один из них. 
Сплотившись в выполнении возло
женных на нас задачах сегодня, 
можно достичь многого. Ведь не 
зря говорят, что сила - в единстве. 
Единстве взглядов, мнений, пози
ций. Чтобы мир, где царят стабиль
ность, процветание и благополу
чие, стал реальностью.

Своим мнением о принятой 
резолюции "Укрепление регио
нального и межлунаролного 
сотрулничества по обеспечению 
мира, стабильности и устойчивого 
развития в Центральноазиатском 
регионе", полелились участники 
заселания МПК.

Заместитель министра иност
ранных дел Республики Узбеки
стан Абдужаббар Аблувахитов 
отметил, что новый документ

отвечает задачам, которые возло
жены на нас в рамках Стратегии 
действий по пяти приоритетным 
направлениям развития Республи
ки Узбекистан в 2017-2021 годах. 
Сегодня создается новая положи
тельная среда вокруг нашей стра
ны и соседних государств. Приня
тию этого документа шли не один 
день, проявлен высокий уровень 
взаимодействия. Велась систем
ная работа, включавшая разные 
этапы. Это и международные кон
ференции в Самарканде в ноябре 
2017-го и в Ташкенте в марте этого 
года, и раунды неформальных кон
сультаций, и другое. Учитывалось 
каждое мнение и предложение. 
Отрадно, что был проявлен конст
руктивный настрой к рассмотре
нию проекта резолюции и, осозна
вая важность иентральноазиатс
кого региона и происходящих 
здесь процессов, документ нашел 
единогласную поддержку.

Это большой исторический ком
плексный документ, уверен Чрез
вычайный и Полномочный Посол 
Республики Казахстан в Узбекистане 
ЕрикУтембаев. Каждый пункт выве
рен по позициям каждой из стран 
иентральной Азии, направленным 
на обеспечение мира, стабильнос
ти и устойчивого развития в регио
не. Фактически это большая 
"дорожная карта" для дальнейших 
действий всего региона. Мы задали 
высокую планку не только для дру
гих стран мира, но прежде всего для 
себя, а потому должны ей соответ
ствовать, отметил дипломат.

В документе также представлен 
вопрос об урегулировании обста
новки в Афганистане. Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Ислам
ской Республики Афганистан 
в Узбекистане Сайил Шахобиддин 
Темурий поддержал выступление 
своих коллег, высказав позицию 
Афганистана по приложению уси
лий, направленных на укрепление 
связей, которые невозможны без 
стабильности в регионе и устойчи
вого развития, являющимися п р и -.
ормтетами политики страны. Мы 
поддерживаем инициативы по 
миру и прогрессу и готовы при
влечь экономический потенциал 
для развития добрососедских отно
шений со странами иентральной 
Азии, отметил глава дипмиссии.

О больших успехах Узбекистана 
сказал и Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Словацкой Респуб
лики в Узбекистане Ян Бори, под
черкнув, что качество проделан
ной работы оказалось таковым, 
что у других стран попросту не 
было другого выбора, как только 
поддержать принятие резолюции. 
Словакия в числе других стран ЕС 
выражает готовность сотрудни
чать со странами региона иА 
в вопросах, отраженных в новом 
комплексном документе, заклю
чил глава дипмиссии.

Ирода Мавлянова.

в

Курсом реформ

Потенциал требует инициатив
■  Пахтачийский район - олин из самых лальних в Самарканлской 
области. Ло его алминистратнвного иентра - Зиёвуллина - 
от Самарканла более лвух часов езлы на автомашине через Пастларгом, 
Каттакурган и Нарпай. Но не отлаленность беспокоит пахтачийиев, 
а нехватка чистой питьевой и поливной волы, а еше, увы, безработица.

Пахтачи наряду с Нарпаем мож
но назвать хлопково-зерновым 
краем. Безусловно, близость Навои 
(всего 30 километров) с его промзо
ной в какой-то мере решает вопрос 
занятости. Есть в районе и несколь
ко предприятий, в том числе совме
стных, по изготовлению строймате
риалов, в основном гипса, шебня, 
шлакоблоков, кирпичей. Имеется 
предприятие по переработке зер
на. Но автоматизация производств 
и их относительно скромные мощ
ности не позволяют говорить о мас
совом трудоустройстве, а потому 
главными занятиями остаются зем
леделие и животноводство. В связи 
с этим все разговоры так или иначе 
крутятся вокруг воды - касается это 
благоустройства или здоровья на
селения, развития фермерства или 
промышленных предприятий.

"Нарпайский канал теряется 
в наших степях", - говорят пахта- 
чийцы. И оказываются правы. В Зи- 
ёвуддине, конечно, особых про
блем с водой нет, по время нашего 
приезда арыки в городе, наоборот, 
были переполнены. Но стоит отье-

хать от центра, приметы засухи на
лицо.

- В 2016 году в Пахтачи после 
реконструкции состоялось торже
ственное открытие насосной станции 
"Сувли" в рамках постановления 
о дополнительных мерах по реализа
ции проекта управления водными ре
сурсами в Ферганской и Зарафшан- 
ской долинах от 12 июля 2012 года, - 
говорит первый заместитель хокима 
района Шерзод Кудратов. - Согласно 
проекту реконструированы три кана
ла на правом и левом берегах станции 
обшей протяженностью 36,9 кило
метра, установлены экономичные 
электроприборы, работающие в авто
матическом режиме. Обеспечены 
питьевой водой 3250 семей из близле
жащих селений, орошены 3200 гекта
ров плошадей. Да, цифры неплохие, 
но это даже не треть сельхозугодий.

По мнению специалистов, в послед
ние годы заметно ошушаются гло
бальные климатические изменения. 
Если в настоящее время на душу на
селения республики приходится по 
15 соток орошаемых и возделывае
мых земель, то уже к 2030 году этот

показатель будет равен 12 соткам. 
Эти проблемы рассмотрены и на не
давней сессии областного Кенгаша 
народных депутатов. Как отмечалось, 
по первоначальным прогнозам обьем 
воды в реке Зарафшан должен был 
находиться в пределах 80-85 процен
тов от нормы, но на деле оказалось 
всего 65 процентов. Даже в 2001 году, 
когда наблюдался рекордно низкий 
уровень воды в реке, он составлял 
71 процент от нормы.

- Из-за нехватки весной тепла 
и осадков на 20-25 дней отстает 
в развитии хлопчатник, - рассказыва
ет управляющий фермерским хозяй
ством "Карим-бобо" Ориф Исломов. - 
Конечно, не сидели сложа руки, дела
ем все возможное, чтобы вырастить 
на 31,2 гектара хлопчатник, провели 
пять культиваций, обработали не
сколько раз землю, применили мине
ральные удобрения, широко исполь
зуем фитофагов. В настоящее время 
на кустах уже много цветов, начался 
процесс образования коробочек. Те
перь многое зависит от грамотного 
проведения остальных агротехничес
ких мероприятий. Если все делать 
правильно, то можно завершить кам
панию, как и в прошлом году, без 
потерь и справиться с договорными 
обязательствами.

Во время посещения фермерско
го хозяйства как раз шел полив, было

видно, что здесь особых нужд в воде 
не испытывают. Возможно, потому 
что оно расположено близ админист- 
ративного центра. Кроме того, 
хозяйство зарекомендовало себя как 
прогрессивное. Если в 2000 году 
начиналось с двух гектаров и без 
всякой техники, то сейчас располага
ет 61,2 гектара земли, тремя пропаш- 
иыми трд ктор зм и , одним экскэвзто- 
ром и КамАЗом, став одним из круп- 
ных и успешных в районе.

Совсем другая ситуация с приуса
дебными хозяйствами. Особенно это 
очевидно на примере попавшего 
в программу "Обод кишлок" предгор
ного села Киргули.

По словам  председателя схода 
граждан махалли "Киргули" Малики 
А б л а ку л о в о й , проблемой номер 
один тут является поливная вода. 
Аюбые инициативы  сельчан по со
зданию теплиц, выращиванию сель- 
><озпродукиии и просто по нормаль
ному с о д е р ж а н и ю  приусадебного 
участка упираются в этот вопрос. 
Овощи, бахчевые вначале из-за есте
ственной влаги в почве весной хоро
шо растут, но потом, не выдерживая 
палящего солнца, буквально сгора
ют. Пытались в каменистой почве 
вырыть артезианский колодец, подо
воды не дошли. Если учесть, что 
здесь 315 домохозяйств, то станет 
очевидно, почему вопрос орошения

приусадебных участков в селе так 
актуален.

- Раньше таких проблем не было, - 
вспоминает житель села Тургун Кул- 
муродов. - Но потом, когда стали 
создаваться фермерские хозяйства, 
нам перестали давать поливную 
воду. А нам тоже хотелось бы эффек
тивно использовать приусадебные 
участки: посадить картофель, бол
гарский перец, лук, помидоры. Это 
ведь большое подспорье семейному 
бюджету.

Низкая плотность населения - сто 
человек на один квадратный кило
метр, суровые климатические усло
вия - засушливые предгорья и бли
зость Кызылкумов, недостаток воды 
требуют от пахтачийцев самоотвер
женности и инновационных подхо
дов к решению старых проблем. Если 
трудолюбия и стойкости жителям не 
занимать, то вот с инициативами, 
осуществление которых видно 
в Булунгурском, Джамбайском и Кат- 
такурганском районах, трудности. 
И в этом направлении администра
ции района и непосредственно само
му населению надо активно рабо
тать. Ведь здесь и с электроэнергией, 
и с подачей природного газа нет осо
бых проблем, а значит, есть широкие 
возможности для реализации проек
тов не только в строительной индуст
рии. А стратегический вопрос воды 
следует решать не только местным 
властям, а привлечь силы спеииалис- 
тов-ирригаторов и гидротехников из 
столицы или, возможно, даже из-за 
рубежа.

Анастасия Павленко.
Соб. корр. "Правды Востока” .

Самаркандская область.

ровели открытый 
диалог
■  Общественный совет Министерства 
по развитию информационных 
технологий и коммуникаций провел 
открытый Аналог с операторами
и провайлерами интернет-услуг.

Обсужлены актуальные проблемы как 
частного, такиобшегохарактера сферы ИКТ, 
которые в свою очерель требуют неотлага
тельного решения со стороны АК "Узбектеле- 
ком"и Инспекции по контролю в сфере связи, 
информатизаиии и телекоммуникационных 
технологий.

Часто слышим о том, что скорость полклю- 
чения к межлунаролным интернет-каналам 
увеличилась в 1,5 раза за полгола. Олнако 
вопросы снижения стоимости услуг и увели
чения скорости перелачи ланных остаются 
в числе основных вопросов.

Руковолство АК "Узбектелеком"  сообшило, 
что ло конца 2018-го планируется поэтапно 
снизить стоимость интернет-трафика и опе
ративно увеличить существующие емкости. 
Срели важных залач -  пересмотр прейскуран
та в сторону снижения тарифов на аренлу 
каналов. Булут пересмотрены тарифы и раз
работан елиный регламент по аренле инфра
структуры национального оператора.

По ланным пресс-службы Мининфокома, 
по результатам обсужления Общественный 
совет преллджил созлать при нем экспертный 
совет для операторов и провайлеров. Его 
прелставители ежемесячно булут прелостав- 
лять прелложения интернет-провайлеров по 
улучшению условий, развитию рыночных 
отношений в сфере интернет-услуг.

Вместе с тем отмечено, что в настоящее 
время прорабатываются вопросы по ускорен
ному развитию региональной телекоммуни
кационной инфраструктуры республики, 
в частности, по построению оптических сетей 
на местной сети лоступа.

По итогам заселания операторам и провай- 
лерам прелложено внести на рассмотрение 
в Мининфоком собственные инвестиционные 
проекты по развитию высокоскоростного 
интернета в регионах.

Как притягивать 
капитал?
■  Узбекистан активизировал 
внешнеэкономическую леятельность, 
улучшает инвестиционный климат
и межлунаролный имилж. 
Притягательность нашей страны 
ЛАЯ иностранного капитала растет.
 ̂Лая т о г о , чтобы она лала урожай, 
требуются перспективные и качественно 
поАГОтовленные инвестиционные 
прелложения. Аля решения этого вопроса 
Госуларственный комитет 
по инвестициям проволит в регионах 
семинары-тренинги лля прелставителей 
областных, гороАских и районных 
хокимиятов и своих территориальных 
управлений.

Обучающие мероприятия состоялись 
в Анлижанской, Ферганской, Наманганской, 
Хорезмской, Сырларьинской, Сурханларьин- 
ской, Кашкаларьинской областях, а также 
в Ташкенте.

Участникам семинара прелсгавлены мето- 
лические рекоменлаиии по разработке инвес
тиционных прелложений, показаны основные 
требования и ключевые параметры, по кото
рым они формируются, а также пролемонст- 
рированы на примерах заполнение их типо
вых форм.

Залача - в лоступной форме лонести ло 
потенциального иностранного инвестора 
суть бизнес-илеи, сильные стороны и уровень 
экономической эффективности вложений.

Основные параметры, которые лолжны 
быть отражены, - свеления о целях проекта, 
сроках его реализации, обшей стоимости 
и прелполагаемых источниках финансирова
ния, характеристике выпускаемой пролук- 
иии, необхолимомоборуловании, сроках оку
паемости и показателях рентабельности про
екта.

Как сообщает отлел коммуникаций, про- 
лвижения в СМИ и интернете инвестиций
комитет открыт лля принятия прелложений от
прелставителей субьектов прелприниматель-
ства. Их можно направить в территориальные
управления веломства.

Развиваем 
торговлю
■  В Министерстве внешней торговли 
прошли переговоры с Аслегацией 
Афганистана лля обсужления вопросов 
лальнейшего развития и взаимолействия 
в торгово-экономических отношениях.

По ланным пресс-службы Мштнештоп- 
га, на встрече отмечена положительная 
линамика сотрулничества. По итопм  
прошлого гола лвусторонний товарообо- 
рот увеличился на 19 процентов и составил 
617,1 млн лолларов.

Вхолепсрсговоровузбекскаясгоронаонсс-ларяд прелложений, срели которых. 
чение

и  л о д с / у м е к С К а я  С го р о н а  ОНСС-
I р я д  прелложений, срели которых -  привле- 
'НИС афганских инвесторов по принципу го 

суларственно-частного партнерства, а также 
созланис приграничной торговой зоны 

Прелприниматели Афганистана прелло- 
жили начать проработку вопроса усььювле- 
ния режима сооболноп торговли межлу стра- 
нами. Лслегация ИРА выразила налету п  
солействие нашей страны в оосстановла ие 
и развитие текстильной отрасли.

огабек И с„::;;";ГрГ
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Книжная полка

Продали пироги, 
купили книги
в Ташкентской области на системной 
основе ведется просветительская работа 
по повышению культуры чтения.

Во всех городах и районах 
столичного региона совершен
ствуется система организации 
праздников и ярмарок книги. 
Проводимые мероприятия име
ют разные формы, в некоторых 
случаях даже необычные. Так, 
в школе № 14 Зангиатинского 
района одновременно с книж
ной ярмаркой провели мара
фон, во время которого прошла 
реализация текстильных и кон
дитерских изделий, выполнен
ных и приготовленных руками 
учеников и их родителей.

- с  одноклассницами испекли 
разные пироги на продажу, - 
перебивая друг друга, рассказа
ли ученицы 8-го класса. - Реали
зовали на 70 тысяч сумов. День
ги потратили на покупку худо
жественных книг. Пополним 
ими классную библиотеку.

Еше в этом учебном заведе
нии прошла ярмарка под деви
зом "Подарю ребенку книгу". 
Собрались писатели, поэты, 
активисты махалли, родители 
учашихся, любители чтения всех 
возрастов. Организация "Уздав- 
китобсавдотаьминот" выстави
ла для реализации произведения 
более 40 авторов.

- Такие мероприятия стали 
традиционными, - сказала

жительница махалли "Уратепа" 
Анзират Юсупова. - Всегда 
покупаю книги для внуков. И на 
этот раз выбрала для них 
несколько сборников сказок. 
Обрадовались. Читать будем 
вместе, а потом делиться впечат
лениями. Сама в детстве любила 
читать, поэтому и своим внукам 
хочу привить любовь к книгам.

Вот другой пример. В Чирчи- 
ке есть клуб молодых литератур
ных дарований "Шеьрият гулша- 
ни" ("Уветник поэзии"). Органи
зован он при редакции город
ской газеты "Чирчик тонги". 
Собираются юные любители 
поэзии - школьники, учащиеся 
колледжей и лицеев. Для них 
организовываются различные 
мероприятия.

Недавно в гости приехали 
руководители союзов писате
лей, журналистов. Они познако
мились с творчеством ребят. 
Прославленные поэты прочита
ли свои стихотворения.

- Подобные встречи органи
зуем и в других городах и селах. 
Ведь известно, что книга являет
ся бесценным средством приум
ножения знаний и повышения 
духовности, - говорит народный 
поэт Узбекистана Махмуд Тоир. 
- Испокон веков нашему народу

присуши любовь и стремление 
к знаниям. Читающий человек 
имеет широкий кругозор. Книга 
является самым действенным 
средством воспитания любви 
к Родине, уважения к окружаю
щим. У нас проводится систем
ная работа по усилению интере
са молодежи к книге, повыше
нию культуры чтения, широкой 
пропаганде лучших произведе
ний национальной литерату
ры. Особенно она усилилась 
после принятия постановления 
Президента Шавката Мирзиёева 
"О программе комплексных 
мер по развитию системы изда
ния и распространения книж
ной продукции, повышению 
культуры чтения" от 13 сентяб
ря 2017 года.

Книжные ярмарки проводят 
не только в учебных заведениях, 
но и на различных предприятиях, 
в махаллях. Книголюбам пред
ставляется научно-популярная, 
общественно-политическая, 
правовая, духовно-просвети
тельская, художественная 
литература, а также детские 
книги. Участники имеют воз
можность ознакомиться с но
винками издательского рынка. 
Выбор большой.

В Ташкентской области 
и в дальнейшем намерены при
нимать все необходимые меры 
для совершенствования систе
мы организации праздников 
и ярмарок книг. Они пройдут во 
всех районах и городах с участи
ем писателей и поэтов. На долж
ный уровень будет поставлена 
работа по пропаганде среди 
населения художественных про
изведений национальной и миро
вой классической литературы.

Акимжан Адизов.
Соб. корр. "Правды Востока".

Ташкентская область.

Культура

"Оживить" музеи
I в госуларственном Л1у з е е  искусств Узбекистана созлан обшественный совет.
Жаркая чилля окуталаулииы страны, и на 

первом заседании совета было, пожалуй, не 
менее жарко. Собравшихся сердечно при
ветствовала директор музея Василя Файзи- 
ева, сказавшая, что учреждение ждет от 
совета инициатив и инновационных предло
жений, которыепомогутулучшитьегорабо- 
ту. Л собрались здесь люди, которые дей
ствительно могут поделиться своим опытом 
в области культуры и музейной работы - 
специалисты по искусствоведению и исто
рии нашего края, журналисты.

Председатель общественного совета, 
журналист Борис Бабаев, отметив необхо
димость инноваций в работе музея 
искусств, сказал, как важно оживить его 
работу так, чтобы учреждение начало рабо
тать по-новому, стало притягательным для 
посетителей, отказалось от стереотипов 
и вышло на передовой уровень. Члены сове
та высказали немало конкретных деловых 
предложений и пожеланий относительно 
необходимости систематизировать коллек
ции, издавать каталоги и буклеты, совер
шенствовать стиль работы, повышать про
фессионализм сотрудников, шире приме
нять в своей деятельности методы совре
менного маркетинга, предлагать посетите
лям интересные выставки, регулярно про
водить лекции, экскурсии и другие мероп
риятия на уровне высоких требований.

Особенно подробно обсуждались идеи, 
направленные на возобновление и разви
тие художественно-образовательного, 
просветительского характера деятельнос
ти музея искусств, улучшение взаимодей
ствия с разными возрастными категория
ми населения на систематической основе, 
а также дальнейшая судьба поистине уни
кальной коллекции картин великого князя 
Николая Константиновича и ее возможное 
возвращение во дворец, где он проживал 
в Ташкенте. Члены совета Наталья Глаз- 
кова, Алла Кремениова, Юлия Сыриова

поделилиЛ интересными фактами из соб
ственного многолетнего опыта. Было вре
мя, когда музей проводил многосторон
нюю работу среди населения - знакомил 
с шедеврами мирового и национального 
искусства. Сотрудники каждую неделю 
готовили новые мероприятия. На встречах 
порой не хватало мест, и даже после 
довольно продолжительных лекций посети
телям не хотелось уходить. Обшественный 
совет предложил возобновить эту тради
цию, привлекать детей, в игровой форме 
вводя их в мир искусства. Например, разда
вать при входе в музей пазлы с картинами, 
чтобы они находили в экспозиции оригинал.

Отмечалось, что повышению интереса 
к мероприятиям музея может способство
вать инновационный мультимедийный 
метод, позволяющий обьединить в одном 
проекте разные виды искусства, не только 
изобразительного. Например, на мероп
риятии, посвяшенном творчеству извест
ного художника, представлять не только 
картины, но и музыку, поэзию, докумен
тальные видео- и фотоснимки. А коллек
ции целесообразно дополнить экспоната
ми в виде лучших театральных декораций 
и книжных иллюстраций. И то и другое 
представлено в зарубежных музеях.

Борис Бабаев отметил успешную дея
тельность Национальной библиотеки име
ни Алишера Навои, которой удается при
влекать многих новых друзей и гостей 
и сохранять интерес населения к своим 
культурным мероприятиям. Работникам 
музея предложено ближе познакомиться 
с опытом ее работы. Высказаны также 
предложения по скорейшему созданию 
каталога для широкого его использования 
во время экскурсий и совершенствованию 
каждодневной работы музея.

Адель Чилякова.
Член общественного совета, доктор 

философии.

Социальный срез

Слезы радости
■  Старые рассохшиеся лвери и ставни окон, голые, потрескавшиеся от времени 
стены, расползающаяся по швам кровля. Смотришь на это и не веришь, что люли 
голами жили в таких условиях. А слелать что-либо не прелставлялось 
возм ож ны м ,''' • М - т -

И как контраст - нынешнее состояние 
домов. Все свежее, отремонтированное, 
вновь отстроенное, облагороженное.
Но главное - счастливые люди, въехавшие 
в преобразившееся жилье. Они - первые 
ласточки проекта "Обод хонадон - юрт 
курки" Федерации обществ зашиты прав 
потребителей Узбекистана.

Адресаты - семьи, которые проживают 
в отдаленных местностях, малообеспечен
ные, нуждающиеся в социальной защите.
Их жилье в основном в аварийном состоя
нии. Сначала были выездные приемы, 
встречи, беседы с респондентами. После 
тщательного анализа определили 12 
семей, которым помощь нужно оказать 
в первую очередь. Основная задача - пре
вратить помещения, прежде практически 
не пригодные для нормальной жизни, 
в благоустроенные дома, сообщил на 
пресс-конференции председатель Феде
рации обществ зашиты прав потребителей 
Жахонгир Саримсоков.

Еще одно направление - поддержка 
предпринимательства. Причем с нуля, ког
да человеку оказывают материальную 
помощь на старте с тем, чтобы тот мог 
дальше двигаться и развивать свое дело.
К примеру, на приусадебном участке Бах- 
риддина Отаева из села Валик города Кува- 
сай Ферганской области появилась совре
менная теплица для выращивания лимо
нов, а Ханифе Рахимовой из махалли "Фур- 
кат" Нарынского района Наманганской 
области, Умиде Тохировой из села Хасан- 
бой Ромитанского райо| 1а Бухарской обла
сти, Тохиру Кобилову из махалли "Термиз"
Термезского района Сурхандарьинской 
области выделили по 20 голов домашней 
птицы и помогли отстроить помещения для

Занятость

Получили работу
■  Госуларство улеляет большое внимание обеспечению всесторонней 
социальной зашиты восннослужаших и членов их семей. Руковолством 
клействию служит постановление главы госуларства "О лополнительных мерах 
по социальной поллержке военнослужащих Вооруженных Сил
Республики Узбекистан и членов их семей" от 14 мая 2018 гола.

Человек и природа

их содержания. У каждого адресата - своя 
история. Одни лишились кормильца, дру
гие из-за проблем со здоровьем не могут 
работать наравне с другими. Они нужда
лись в крепком плече и получили его в лице 
представителей общественности.

В проекте самое главное - не просто 
помочь финансово, а оказать моральную 
поддержку. А вместе с тем и привлекают 
других к этому делу, чтобы оно преврати
лось не в разовую акцию, а системную 
работу. К примеру, привлечены руководи
тели секторов в регионах, немало спонсо
ров. Они также внесли свой вклад. Всего на 
строительные и ремонтные работы, осуще
ствленные в рамках проекта "Обод хона
дон - юрт курки", за счет средств федера
ции и спонсорской поддержки освоено 
более 338 миллионов сумов.

...У жительницы села Корагуппа в Паст- 
даргомском районе Самаркандской облас
ти Аилшоды Кувоновой - инвалидность вто
рой группы. В ходе фильма ее показывают 
несколько раз. И в каждом кадре женщина 
плачет. Но если в первом случае, когда 
рассказывает и показывает, в каком состо
янии находилось жилье, это слезы безыс
ходности, то во втором, когда дом преоб
разился, это слезы счастья. И так практи
чески с каждым героем сюжетов. Они вол
нуются, словно боятся поверить происхо
дящему. Глядя на кадры, мелькающие на 
экране в зале Национального пресс-цент
ра, хочется, чтобы таких героев было 
поменьше, как бы парадоксально это ни 
звучало. Просто пусть у каждого живущего 
в Узбекистане будут хорошие жилишно- 
бытовые условия. Возможно, тогда горечи 
и печали станет меньше, а радости - в разы 
больше.

Аниса Икрамова.

■  Первое региональное совещание в рамках приро
доохранного проекта прошло а  Ташкенте.

В обсуждении планов по совместному проекту Госу
дарственного комитета Республики Узбекистан по эко
логии и охране окружающей среды, программы разви
тия ООН и Глобального экологического фонда "Устойчи
вое использование природных ресурсов и лесного хозяй
ства в горных регионах, важных для глобально значимых 
видов биоразнообразия" приняли участие специалисты- 
биологи и экологи Узбекистана, Казахстана, Кыргызста
на и Таджикистана.

Снежный барс (ирбис) внесен в международную 
Красную книгу и Красную книгу Узбекистана как исчеза
ющий вид. Пятнистая кошка - одно из редчайших живот
ных на планете, численность которого постоянно сокра
щается из-за хозяйственной деятельности человека. 
Ирбис обитает на территории 12 стран, в том числе 
и Узбекистана.

В ходе совещания специалисты и представители меж
дународных организаций - Фонда по сохранению снеж
ного барса, фонда "Пантера" и других обсудили вопросы 
усиления взаимодействия и укрепления регионального

Здравоохранение

сотрудничества на Западном Тянь-Шане и Памиро-Алае 
в рамках проекта по сохранению ирбиса.

- На территории нашей страны обитают до шестиде
сяти особей снежного барса, в нашем заповеднике их 
около 30, - рассказывает заместитель директора по 
научной работе Гиссарского государственного заповед
ника, международный эксперт Бахтиёр Аромов. - Бла
годаря поддержке международных организаций в запо
веднике установлено более 40 видео-фотоловушек, 
проводится и другая работа по сохранению редких 
животных и растений. Более чем на 80 тысячах гектаров 
запрещена хозяйственная деятельность, ведутся науч
ные изыскания.

Участники совещания посетили Чаткальский 
государственный биосферный заповедник, ознакоми
лись с его музеем и инфраструктурой.

Не менее интересной стала поездка в Угам-Чаткаль- 
ский государственный национальный природный парк 
с посещением Бурчмуплинского лесхоза.

Валерий Сергеев.
Фото Рашида Галиева.

Риск рассчитают врачи
■  Х(юезмский областной мелишшский центр "Скрининг матери 
и ребенка" оснашен современным оборулованием. За пять 
месяцев этого гола более 13 тысяч женщин прошли злесь 
перинатальное ультразвуковое обслелованне.

регулярно проводятся выездные при
емы для изучения социально-бытовых 
проблем военнослужащих. Оказывается 
необходимая помощь, Организовывают
ся ярмарки вакантных мест.

Одна из таких прошла в воинской части 
Национальной гвардии Навоийской обла
сти, где направления на работу получили 
же/|Ы офицеров и сержантов. 23 о[)гани- 
зации представили более тысячи вакан
сий. В основном прекрасную половину 
иитсрссорплл с(|)срл мдродного обрлзопл- 
ния и здравоохранения.

В числе трудоустроенных и Наргис

Рустамова. После собеседования се при
гласили п школу 52, где с нового учеб
ного гола будет преподавать английский 
язык. Женщинам, не имеющим специаль
ности, рекомендовано обратиться п ООО 
"Истиклол дизайн маркази". Здесь обуча
ют кроить, шить и моделировать одежду.

Внимание гвардейцев и членов их 
семей привлекло и другое мероп()иятие - 
книжная ярмарка, также проходившая 
в этот день. Здесь представлен ог[)омный 
выбор художественной, публицистиче
ской и справочной литературы.

Улугбек Рузиматов.

- В учреждении проводится пла
новая работа в соответствии с пос
тановлением главы государства 
"О Государственной программе 
раннего выявления врожденных 
и наследственных заболеваний 
у детей на период 2018-2022 
годы", - гово|)ит директор центра 
Гульмора Сапарбаева, - Опытные 
специалисты осуществляют мас
совый скрининг новорожденных, 
проведено 9600 такого рода 
обследований. Консультации вра
чей таких профилей, как генетик, 
невропатолог, эндокринолог, 
гинеколог, а также обследование 
пациента с использованием спе
циальных методов позволяет 
определить наследственные

заболевания, назначать метаболи- 
мсткую терапию, [)ассчитывать рис
ки повторного [юждения ребенка 
с подобной патологией в семье.

Специалисты центра организо
вывают оздоровительные меро
приятия по укреплегшю здоровья 
матерой и детей и в сельских 
районах.

- Многие паниенты не подготов
лены к восприятию информации 
о наслелственных болезнях и гене
тических закономерностях, - гово
рит врач-генетик центра Дилдора 
Алланазарова. - Одни склонны 
чувствовать вину за проблемы, 
другие вполне серьезно доверяют 
прогнозам, основанным на рас
сказах знакомых, третьи приходят

с нереальными ожиданиями в свя
зи с тем, что неправильно осве
домлены о возможностях генети
ческой консультации. Чаше всего 
признаки заболеваний встречают
ся в случаях заключения родствен
ных браков. '-1ем ближе степень 
родства, тем выше уровень риска 
для будущего потомства.

Аля повышения эф(|)ективнос- 
ти учреждения в ноябре планиру
ется перенести его в новое здание, 
строящееся при областном пери
натальном центре. А помогать ему 
станут районные семейные поли
клиники, которые в ближайшее 
время будут обеспечены новыми 
ультразвуковыми сканерами. 
Аля этого выделены отдельные 
кабинеты, 26 врачей повысили 
квалификацию.

Латофат Саилхаиова.
Соб. корр. "Правды Востока".

Хорезмская область.

<онеи ЭПОХИ
аналогового ТВ
■  Министерство по развитию 
информационных технологий 
и коммуникаций страны сообщило, 
что 15 июля в столице прекращено 
функционирование аналогового 

I телевещания. Ожилается, что по всей 
I территории Узбекистана это произойлет 

ло 5 лекабря 2018 гола.
Лля обеспечения покрытия всех населен

ных пунктов страны иифровым телевешани- 
ем провелена установка 90 комплектов 
мошных и 404 маломощных перелатчиков, 
сообшает УзА. Кроме того, за счет аренлы 
опрелеленного сегмента зарубежного опе
ратора спутниковой связи прелоставлен 
широкий лоступ лля местного населения 
к услугам цифрового телевешания и осуше- 
ствлено распространение обшелоступного 
социального пакета госуларственных теле- 
ралиопрограмм ло отлаленных и трулноло- 
ступных населенных пунктов.

Желаюшим смотреть цифровое телеви- 
ление булет необхолимо проверить, пол- 
лерживает ли его телевизор станларт 
0УВ-Т2. На ланный момент большинство 
современных телевизоров, выпускаемых 
в Узбекистане, уже оснашены встроенным 
цифровым тюнером. В лополнение к нему 
потребуется лишь обычная антенна. 
В нашей стране произволятся самые сов
ременные молели телевизоров, способ
ные не только принимать цифровой сиг
нал, но и поллерживаюшие технологии 
ЗтаП-ТУ и 1Р-ТУ. Также, чтобы у д о в л е т в о 
р и т ь  растушие запросы потребителей, 
прелприятиями АК "Узэлтехсаноат" 
в течение пяти лет булет осушествлено 
произволство трех миллионов цифровых 
телевизионных приемников.

3 стоАиие
очищаются
каналы
■  Пресс-служба столичного хокимията 
перелает, что работы по очистке 
протекающих по территории Ташкента 
каналов и их берегов прололжаются.

С территорий вывозится мусор. В основ
ном это отбросы: старые покрышки автомо
билей, посула, проловольствие и многое 
лругое. К сожалению, многие горожане 
попросту выбрасывали мусор на берега 
и в каналы. В результате за голы скопились 
огромные мусорные кучи.

Неприглялные картины поэтапно устра
няются, что можно вилеть на примере кана
лов Бурижар и Найман, сообшает УзА.

Сеголня в новом облике прелстают бере
га канала Найман, протекающего по терри
тории махалли "Ларё буйи" Сергелийского 
района. В нелавнем прошлом злесь просто 
невозможно было пройти. В результате 
работы, проволившейся в течение месяца 
прелставителями соответствующей сферы, 
очищены берега канала. Теперь это благоуст
роенная территория.

Также масштабная работа по очистке 
и благоустройству провалится и на канале 
Бурижар. Работники соответствующих 
организаций и районного хокимията при 

I помощи специальной техники очистили 
, прибрежную территорию от мусора и тра

вы. По берегам канала посалили лекоратив- 
ные леревья, прелусмотрено преобразова
ние этих территорий в места о т д ы х а .

Ярмарка
вакансий
■  в Сайхунабалском районе 
Сырларьинской области прошел 
учебный семинар в рамках исполнения 
Госуларственной программы 
"Уо8Ыаг - кеЩа^тнг".

В мероприятии приняли участие выпуск
ники Гулистанского госуларстоенного уни
верситета и профессиональных коллелжей 
области, сообшает УзА.

В рамках семинара хокимиятом облас
ти, прокуратурой и главным управлением 
занятости организована ярмарка трула 
в районной махалле "Иттифок". 50 прел- 
приятий, учрежлений и организаций обла
сти прелложили 1280 своболных рабочих 
мест. 340 мололым люлям ланы направле
ния на работу.

- Составлен список по полготопке 
и повышению квалификации мололых 
люлей по конкретным специальностям, 
обучению востребованным на рынке трула 
профессиям, развитию навыков веления 
бизнеса, - говорит прокурор Гулистана 
Сарвар Бозоров. - Специалисты провели 
консультации по таким вопросам, как 
вылеление мололым прелпринимателям 
зланий, офисной техники и материалов на 
льготных условиях, интернет-обеспечс- 
нию, реализации бизнес-инициатив и про
ектов. Мололежь, желающую заниматься 
ремесленничеством, пригласили на обуче
ние на краткосрочных курсах.

Сотрулники прокуратуры, сула, юстиции, 
органов внутренних дел, руковолители 
прелприятий и организаций выслушали 
прелложения и обращения мололежи. Пос
ле учебного семинара состоялся сайиль.

Подготовил 
А. Давлятов.
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Пешком в историю

<ак ПОЯВИЛСЯ календарь?
■  Территория иентральной Азии с глубокой лревности являлась обителью различных 
цивилизаций. Жизнь люлей, населявших эти земли, была связана с той или иной системой 
исчисления времени, в частности, каленларем. Олним из первых был зороастрийский 
солнечный, который получил широкое распространение в УИ-У1 веках ло нашей эры.

Древнейшая структура календаря тесно свя
зана с зороастрийскими гаханбарами - шестью 
праздниками. Он состоял из такого же числа 
сезонов, к которым и были привязаны праздни
ки. В древности исчисление продолжительнос
ти года не отличалось точностью, даты наступ
ления сезонов могли варьироваться в разные 
годы, но четко было определено, сколько дней 
проходит от одного праздника до другого. 
За каждым гаханбаром традиция закрепляла 
одно из шести творений верховного бога - 
Ахурамазды.

Каждый год не только носил имя одного из 
ангелов или верховного бога, но и имел символ 
в виде священного животного-покровителя. 
Всего их было 32. За каждым внимательно наб
людали, пытаясь по его поведению предугадать 
грядущие события и прочесть волю ангела, 
управляющего годом.

Наименования месяиев и дней имели боль
шое религиозное значение. Установлен даже 
своего рода перечень дел, рекомендуемых для 
выполнения в тот или иной день, и список соот
ветствующих иветов. Каждый из дней имел 
божественного покровителя. Первый посвяшен 
Ахурамазде. За ним шли шесть дней других 
божеств зороастризма. Таким образом образо
вывался семидневный блок. Далее шли еше три 
блока: один из семи дней и два других - из 
восьми. Каждый начинался "днем твориа". Они 
напоминали недели.

Наименования месяиев зороастрийского 
календаря повторяют 12 из названий дней. Они 
переносят нас к мифам и легендам. Так, первый 
назывался фарвардин и был посвяшен предкам. 
Считалось, что в первые дни года души умерших 
посещают Землю в виде птии. Празднование 
Нового года включало обряды, связанные

с воспоминаниями о предках, семейными тра
дициями, посещением родственников. 
Второй месяц, аша-вахишта, 
посвяшен закону и истине, 
третий, хаурват, - цели- 
тельству и милосердию 
четвертый - тиштрия.
Персы считали, что 
это имя небесного 
всадника, отгоняю
щего от Земли тьму, 
засуху и смерть, да
рующего полям жи
вительную влагу. Пя
тый-амертат-посвя
щен ангелу бессмер
тия, вечной жизни, 
а шестой - шахревар - 
назван в честь предводи
теля небесного воинства, 
защищающего Землю от злых 
сил. Это месяц раздумий и покаяния.

Следующий носил имя бога Митры. После 
осеннего равноденствия световой день стреми
тельно сокращался, и Митра призывал людей 
объединиться перед наступающей зимой. 
Восьмой - апам-напат - связан с очищением от 
грехов, а девятый - атар, что означает "огонь". 
Он предварял зимнее солнцестояние, затем 
день начинал медленно прибывать. Десятый 
месяц наступал по зороастрийскому календарю 
сразу после зимнего солнцестояния. Он назы
вался датущ и посвящался Богу-Творцу мира. 
В этот месяц праздновалось рождение пророка 
Заратуштры. Одиннадцатый - воху-мана - полу
чил имя в честь ангела-вестника, через кото
рого, как считалось, людям сообщается 
божья воля. Последний - спента-армайти, что

в переводе означает "благодетельный мир". Он 
посвяшен земле, ее плодородию, материнской 
щедрости. В обязанности каждого зороастрий- 
ца входила забота о ее чистоте, красоте и гармо
нии, говоря современным языком - экологии.

Идея называть месяцы в честь божеств, види
мо, пришла из Египта. Древнеегипетский кален
дарь начинался месяцем Тота, в эпоху Ахеме- 
нидов приходившегося на начало зимы. 
Зороастрийский календарь сперва начинался 
в эту эпоху месяцем Ахурамазды, попадавшим 
на декабрь-январь. В дальнейшем начало года 
было перенесено на важное для многих стран 

традиционное весеннее равноденствие, 
отмечаемое 21 марта как Навруз. 

В отличие от дней названия ме
сяиев не жестко зафиксиро

ваны как единые повсюду 
в регионе.

Кстати, к 360 суткам 
двенадиатимесячного 
календаря всегда 
добавляли еще пять 
дней, каждый из кото
рых назывался в честь 
одной из пяти сущнос
тей Заратуштры. Дела
ли это для приближе

ния календарного года 
к реальному. Они тради

ционно вставлялись перед 
Наврузом.

Так как зороастрийский кален
дарь был короче астрономического 

года на шесть часов, это приводило к тому, что 
каждые четыре года начало нового календарно
го года как бы передвигалось на один день. 
За 120 лет эта разница составляла полный ме
сяц. Поэтому в период правления Сасанидов 
производилась, хотя и нерегулярно, вставка 
такого дополнительного, тринадцатого месяца. 
Однако это порождало несоответавие между 
календарем и сезонными, религиозными празд
никами, которые, согласно предписаниям Авес
ты, должны были проводиться в строго опреде
ленное время. Особым неудобством для право
верных зороастрийцев было несоответствие 
между календарем и Наврузом, который прихо
дился на период вхождения Солнца в созвездие 
Овна. Однако зороастрийиы предпочитали.

чтобы дополнительные дни составляли целые 
месяцы, так как увеличение числа дней в меся
цах сделало бы невозможным произнесение 
по соответствующим суткам нужной молитвы, 
которая должна была точно соответствовать 
ангелу-покровителю конкретного дня, а таких 
было ровно 30. Об этом писал в своем труде 
"Памятники минувших поколений" великий пре
док, ученый и мыслитель Абу Райхан Беруни.

Когда в календарный год вставлялся 
дополнительный месяц, добавочные пять дней 
следовали не за последним, а за високосным 
месяцем. Это создавало трудности, а потому 
с конца царствования Сасанидов не практико
валось. С того времени ни один месяц в календа
ре не являлся високосным. К последнему при
бавлялись пять дополнительных дней, а через 
каждые четыре года - еше один.

Если название дня совпадало с названием 
месяца, он считался праздником. Например, 
день тир в месяце тире посвяшали воде и выпол
няли по этому случаю определенную церемо
нию. В древности наиболее почитаемыми тор
жествами у зороастрийцев считались преддве
рие Нового года и он сам. Шестой гаханбар, или 
поминание душ предков, начинался за пять дней 
до него. Это время молитв в честь усопших. Судя 
по ряду данных, за несколько дней до начала 
шестого гаханбара люди наполняли различные 
сосуды пшеницей, чечевицей, ячменем и стави
ли в теплое место. Когда семена прорастали, 
сосуды переносили в нишу дома, где обычно 
происходило богослужение в честь предков.

В1-У11 веках в нашем крае широко применял
ся хорезмийский календарь. С распространени
ем манихейского и несторианского вероучений 
некоторую популярность получили, соответ
ственно, манихейский и юлианский календари. 
После прихода арабов в Уентральной Азии ста
ла широко использоваться хиджра, а в конце XIX 
века официальным признали юлианский кален
дарь. В 1918-м в Туркестанском крае введен 
григорианский. В1924-25 годах этот календарь, 
ставший уже фактически международным, стал 
применяться в Узбекистане и других соседних 
государствах как единственный официальный.

Валерий Иофе.
Кандидат исторических наук, доцент 

Национального университета Узбекистана 
имени Мирзо Улугбека.

Реклама
Запрос на выражение заинтересованности 

(консалтинговые услуги -  проведение обучения)

Республика Узбекистан 
Проект «Развитие цепочки добавленной стоимости 

в молочном секторе Узбекистана» 
с участием Международного фонда 

сельскохозяйственного развития 
Консультационные услуги -  проведение тренингов 

для бенефициаров проекта 
Контракт ОУР/С05/01

Агентство по реструктуризации сельскохозяйственных предприятий (АРСП) 
реализует вышеупомянутый проект с участием заемных и грантовых средств 
Международного фонда сельскохозяйственного развития и намеревается 
использовать часть средств на проведение тренингов для бенефициаров 
проекта в Джизакской и Кашкадарьинской областях. Конечной целью являются 
разработка тренинговых материалов и проведение тренингов для 
представителей фермерских и дехканских хозяйств, поставщиков услуг 
и кормов (ветеринаров и фермеров, выращивающих кормовые культуры), 
переработчиков молока. Консультант разработает учебный материал по 
тренингам, который будет руководящим пособием для представителей 
фермерских и дехканских хозяйств, поставщиков услуг и кормов, 
переработчиков молока. Обучение будет проводиться по следующим темам:

1. «Особенности животноводства в условиях дехканских хозяйств» 
(лектор №1).

2. «Правила и схемы вакцинации крупного рогатого скота» (лектор № 2).
3. «Особенности охраны здоровья для животноводческих молочных 

ферм» (лектор № 2).
4. «Диагностика и лечение больного скота и идентификация животных» 

(лектор № 2).
5. «Обучение поставщиков кормов» (лектор № 1).
6. «Базовые принципы переработки молока» (лектор № 3).
Обучение должно проводиться на узбекском языке при необходимости

через переводчика.
В связи с этим АРСП приглашает правомочные консультационные фирмы 

представить выражение заинтересованности на оказание вышеуказанных 
услуг Заинтересованные консультационные фирмы должны предоставить 
следующую информацию:

- опыт работы фирмы в сфере проведения тренингов и семинаров (не менее 
трех лет);

- наличие контрактов компании на проведение тренингов/семинаров по 
животноводческой/молочной тематике за последние три года (не менее трех 
контрактов):

- образование и стаж работы предложенных лекторов в сфере, относящейся 
к темам обучения, количество проектов по проведению тренингов и семинаров, 
в которых участвовал кандидат, и знание узбекского языка (количество 
предлагаемых лекторов - три кандидата).

Консультационные фирмы будут отобраны в соответствии с методом 
«Отбор на основании квалификации консультантов» (С08), указанным 
в руководстве по закупкам МФСР от 19 августа 2010 года.

З аинтересованны е консультационны е фирмы м огут получить 
дополнительную информацию по адресу, указанному ниже, с понедельника по 
пятницу с 9.00 до 18.00 (время ташкентское).

Выражения заинтересованности на русском языке должны быть 
доставлены по нижеследующему адресу до 17.00 (время ташкентское) 
2 августа 2018 года.___________________________________________________

Агентство по реструктуризации 
сельскохозяйстпенных предприятий.

Республика Узбекистан, г. Ташкент, ул. Лабзак, 1 А.
Телефон/факс (+998 71) 241-11-53.

Е-шаП: с1ур@гга.их

О  наборе слушателей в магистратуру

Н аиино^6разавателЬиагаш ентра1И арпар а ти вн а га ]цправАения
^20ЛЪУ/20 I  а^учебиШ йСШ1

Научно-образовательный центр корпоративного управления 
при Национальном агентстве проектного управления 

при Президенте Республики Узбекистан (НОЦКУ)
объ явл яет о прием е слуш ателей в магистратуру по специальностям  «Управление
бизнесом» («Маз^ег оТ Ьизшезз ас1т1п151га1юп -  МВД») и «Проектное управление»

(«Рго]ес1 шападетепЪ)) на 2018/19 гг.
Ежегодная квота приема в НОЦКУ:
по специальности «Проектное управление» -40 человек;
по специальности «Управление бизнесом» - 40 человек.
Обучение осуществляется по очной форме на платно-контрактной основе:
«Управление бизнесом» -  по двухгодичной образовательной программе;
«Проектное управление» -  по одногодичной образовательной программе.
По окончании обучения слушателям присваивается степень магистра и выдаются 

соответствующие дипломы государственного образца.
Обучение проводится по учебным программам, разработанным в соответствии 

с международными стандартами, с организацией стажировок в ведущих компаниях 
и корпорациях Узбекистана и зарубежных государств.

В магистратуру принимаются руководящие работники и специалисты органов 
государственного и хозяйственного управления, государственной власти на местах, иных 
организаций, а также индивидуальные предприниматели из числа граждан Республики 
Узбекистан в возрасте до 40 лет, имеющие высшее образование и стаж работы после окончания 
высшего образовательного учреждения не менее трех лет, на основе открытого конкурса путем 
тестирования.

Тестовые испытания проводятся по дисциплинам:
для специальности «Проектное управление» («Рго]ес1 тападетеп!»): экономическая 

теория, менеджмент, английский язык;
для специальности «Управление бизнесом» («Маз1ег оТ Ьиз1пе83 ас1т1П151га!1оп - МВА»): 

экономическая теория, теория и практика построения демократического общества 
в Узбекистане, английский язык.

За слушателями магистратуры Научно-образовательного центра корпоративного 
управления на период обучения сохраняются занимаемые ими места работы (должности) и 
заработная плата.

Документы для поступления в магистратуру принимаются приемной комиссией с 16 июля по 
16 августа 2018 года в здании Научно-образовательного центра корпоративного управления по 
адресу: г. Ташкент, ул. Мирабадская, 25.

Часы работы приемной комиссии: с 9.00 до 17.00 (пн.- пт.), с 9.00 до 15.00 (по субботам). 
Телефон для справок: (+99871) 239-03-05. Веб-сайт: \лпш.сдсмг

____________  ____________  18-169

" л и т о  6 0 1 0  СЯАМТ" м ч ж
бошлангич баҳоси босқичма-босқич ошиб бориши тар ти б и д а  утказиладиган  

очиқ аукцион савдосига таклиф  этади !

Савдога АТБ “Қишлоқ қурилиш банк" Жиззах минтақаваий филиалининг 17.07.2018 йилдаги 
№01/01-1763-сонли буюртманомасига асосан Жиззах вилояти, Жиззах шаҳри, А.Навоий кўчаси 
ЗА-уйда сақланаётган қуйидаги автотранспорт воситалари қўйилмоқда.

2013 йил и/ ч, д/б 25/079 САА бўлган т/ н ҳолдаги ГБАСПГ С0ВА1Т1Т” русумли автотранспорт 
воситаси б/б 37 264 ООО сум, 2010 йил и/ч, д/б 25/390 ^АА бўлган т/н ҳолдаги ГБАСПГ ОАМАЗ 
русумли автотранспорт воситаси б/б 21 275 ООО сўм, 2009 йил и/ч, д/б 25/560 1.АА бўлган т/н 
ҳолдаги ГБАСПГ ОАМАЗ русумли автотранспорт воситаси б/б 23 934 ООО сўм.

Очиқ аукцион савдоси 2018 йил 20 август куни соат 10.00 да бўлиб ўтади. Мазкур 
автотранспорт воситаси 2018 йил 20 август куни сотилмай қолган тақдирда такрорий аукцион 
савдолари2018йил 27 август 3,10,17 ва 24 сентябр кунлари ўтказилади

Аризалар расмий иш кунлари соат 09.00дан 18.00гача қабул қилинади (13.00дан 14.00гача 
тушлик). Аризаларни кабул қ и л  ишнингохирги муддати: савдодан бир кун олдин соат 11.00.

Талабгорлар юқорида “Мулк" бошлангич баҳосининг 30 фоизидан кам бўлмаган миқдорда 
закалат пулини, АИКБ "Ипак йули" Миробод филиалидаги қуйидаги ҳисоб рақамга тўлашлари 
шарт: 20208000200422849001, МФО 01101, СТИ Р 303136943.

Савдоўтказиладиган манзил: Жиззах шаҳри, Заргарлик махалласи, 1-уй.
Гувоҳнома №5791. Тел: (0372) 226-50-25.
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Традицию 
продолжила дочь
■  Творческая встреча с мололым мастером 
керамики Аильнозой Назруллаевой прошла 
в Галерее изобразительного искусства Узбе
кистана.

Лильноза - прелставитель сельмого поколе
ния линастии мастеров Назруллаевых из Гиж- 
лувана, лочь вылаюшегося усто Аблулло, за ее 
плечами - участие уже более чем в 70 выставках 
и фестивалях. Параллельно с творчеством она 
работает в Госуларственном музее приклално- 
го искусства Узбекистана.

Встреча началась с рассказа гостьи о семье 
и об отие, созлаваемые которым излелия отли
чаются особым изяществом и очень высоко 
оиениваются как у нас в стране, так и за рубе
жом. Аблулло и Алишер Назруллаевы трулятся 
в комплексе, обьелиняюшем мастерскую, выс
тавочный зал и уливительный музей гончарного 
искусства. Он вхолит в программу многих 
туристских маршрутов, принимая кажлый гол 
несколько тысяч иностранных туристов и мест
ных жителей. Злесь также успешно занимаются 
восстановлением тралииий наролных ремесел, 
в результате очень многое слелано лля возрож- 
ления национальной вышивки.

Несмотря на мололость, левушке есть что 
сказать и коллегам, и тем, кто ишетсвой путь 
в жизни и лолжен слелать выбор профессии. 
Потому в холе творческой встречи решено 
провести мастер-класс лля ребят из ташкент
ской махалли "Буюк ипак йули" Мирзо-Улуг- 
бекского района. На основе развернутой 
злесь же выставки собственных работ она 
показывала, как нало работать с глиной, 
лелилась секретами вышивки, отвечала на 
вопросы ребят.

"Время не ждет"
- так назван восьмой поэтический сборник 
88-летнего Олега Борловского, презентация 
которого состоялась в Ташкенте.

Многократный лауреат межлунаролных 
фестивалей авторской песни и поэзии, член 
творческого объели нения "Арча" известен и как 
инженер-проектировшик объектов промыш
ленного и гражланского назначения, участник 
восстановления Ташкента после землетрясе
ния 1966 гола. Его трул отмечен рялом госулар- 
ственных награл.

- Облалая огромным жизненным опытом, 
аккумулируя в себе знания и понятия разных 
эпох, Олег Борловский является прежле все
го поэтом, раскрывающим и утвержлаюшим 
значение культуры в нашей жизни, - отметил 
литературный критик канлилат филологичес
ких наук Николай Ильин. - В его поэзии мы 
нахолим мотивы античного периола и запал- 
ноевропейского Просвешения, русских поэ
тов XVIII века. Золотого и Серебряного веков 
и лалее осмысление творчества Сергея Есе
нина и лругих авторов XX столетия. Очень 
важно, что он стойко зашишает лостижения 
мировой культуры, ориентируется исключи
тельно на классику и тем самым внелряет 
в общественное сознание возвышенное отно
шение к искусству.

Программа творческого вечера смогла 
охватить разные тематические аспекты нового 
сборника. Произвеления прозвучали в испол
нении автора, лругих поэтов, чтеиов-леклама- 
торов и барлов.

Поворот 
в творчестве
■  Выставку "108-й поворот" организовали 
в выставочном зале Каракалпакского отделе
ния Акалемии хуложеств Узбекистана.

Она состоит из 67 живописных произвеле- 
ний, созланныхза послелние голы 14 местными 
авторами разных поколений. Необычность экс
позиции прилает композиционное построение 
и колористическое решение картин, отличаю
щее ее от лругих тематических выставок. Инте
ресно и название, обусловленное, во-первых, 
местонахожлением выставочного зала, кото
рое нарекли в пароле 108-м поворотом. 
Во-вторых, в его леятельности наметился опре- 
леленный поворот, как и в творчестве самих 
мастеров кисти. Цель выставки - близкое зна
комство с творческими поисками хуложников 
и новыми веяниями в изобразительном искус
стве Каракалпакстана, привлечение населения 
в мир прекрасного и повышение интереса 
к развитию послелнего.

Основная тема - это жизнь со всеми ее 
яркими и теневыми ракурсами. В кажлой ком
позиции зритель может увилеть сокровенное, 
наболевшее, потаенные чувства авторов, роб
ко приоткрытые лля общего созерцания. 
Нарялу с известными мэтрами выставляются 
мололые хуложники, чье творчество мало 
известно, и лебютанты, прелостаоляюшие 
свои работы широкому кругу зрителей и люби
телей искусства.

Известный мастер кисти Ж. Аепесов экспо
нирует новые картины "Сбор помилороо", 
"Сбор урожая", "Казахи лолин", С. БаПбосиноо- 
"Жажла любви", "Сказочная река", "Поюшие 
серлца", мололые авторы Т. Шарламетов - 
полотна из серии "Летний вакуум", Б. Серекеев
- "Мать", "Обел", "Рыбак", С. Бабажанов - серию 
"Жизнь". Срели лебютантоо - Б. Рлметов с пей
зажами, С. Кунарбаеа с картиной "Портрет" 
и лругие.
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